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浙江伟星实业发展股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2021-017 

投资者关系活动
类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            √其他：电话会议 

参与单位名称及
人员姓名 

长江证券股份有限公司：雷  玉 

广发证券股份有限公司：李咏红 

中泰证券（上海）资产管理有限公司：张  蕾 

深圳市衍盛资产管理有限公司：彭俊斌、付  瑜 

宁银理财有限责任公司：刘  野 

西藏源乘投资管理有限公司：彭  晴 

太平洋资产管理有限责任公司：罗  荣 

工银瑞信基金管理有限公司：杨  柯、游凛峰 

国泰基金管理有限公司：智  健 

招商证券资产管理有限公司：孙  妤 

国信证券股份有限公司：尹  昇 

大成基金管理有限公司：李天凝 

平安资产管理有限责任公司：万淑珊 

珠海盈米基金销售有限公司：鲁  明 

上海昶元投资管理有限公司：陈晓芬 

上海汐泰投资管理有限公司：李  妤 

太平资产管理有限公司：曾梦雅 

北京高信百诺投资管理有限公司：闫树仁 

平安资本有限责任公司：段紫薇 

信达澳银基金管理有限公司：马绮雯 

泰康资产管理有限责任公司：陈  恬 

深圳奇盛基金管理有限公司：谌红梅 

深圳市易同投资有限公司：党开宇、朱龙洋 

青岛澄怀投资管理有限公司：赵  文 

上海海宸投资管理有限公司：周文洁 

财信证券有限责任公司：陈书剑、肖志英 

上海长见投资管理有限公司：唐祝益 

上海尚雅投资管理有限公司：成佩剑 

深圳富达价值投资有限公司：谭  古 

前海开源基金管理有限公司：彭启涛 

华安基金管理有限公司：张  峦 

万家基金管理有限公司：李黎亚 



东方基金管理有限责任公司：王  然 

光大保德信基金管理有限公司：张  禹 

海富通基金管理有限公司：刘文慧 

湘财基金管理有限公司：刘争争 

嘉实基金管理有限公司：华  莎 

平安大华基金管理有限公司：刘  杰 

华夏未来资本管理有限公司：张力琦、官忠涛 

华泰柏瑞基金管理有限公司：董  辰 

观富（北京）资产管理有限公司：万定山 

华融资产管理有限公司：张琛辰 

NTF Asset 新同方资产管理有限公司：杨  涛 

上海深梧资产管理有限公司：李元宁 

上海灏霁投资管理有限公司：万雪飞 

英大证券有限责任公司：王理廷 

中信资产管理有限公司：于  聪 

金元证券股份有限公司：林伟杰 

东方证券股份有限公司自营：金  彦 

东证融汇证券资产管理有限公司：周雨晖 

三亚鸿盛资产管理有限公司：陈一雄 

时间 2021 年 8月 26 日 

地点 - 

上市公司接待人
员姓名 

谢瑾琨、沈利勇、林娜等 

投资者关系活动
主要内容介绍 

一、公司情况介绍 

公司于 2004年在深圳证券交易所作为中小板首八家之一登陆资本市场，主营

钮扣、拉链和金属制品等服饰辅料产品，属于日用消费品的分支行业。 

追溯公司历史，最早可以追溯到 1976 年，彼时公司控股股东伟星集团有限公

司已开始涉足钮扣业务，到目前已有 45年的历史。早期，公司更多依靠自身进行

原始积累，特别是伴随着中国改革开放，以劳动力的优势参与国际分工，实现了

公司的稳健、快速发展。而 2004年上市后，通过募集资金的投入，使得公司在产

销规模方面得到了快速提升，最终使得公司逐步成为全球钮扣行业内综合品类丰

富的头部企业，而拉链业务依托于公司在服饰辅料行业的优势迅速发展成为国内

条装拉链领域的领军企业，并积极向全球市场拓展。 

2010 年以后，劳动力成本持续上行，我国的国际比较优势弱化，纺织服装行

业出现了产业迁徙等现象。在此背景下，公司紧绕成为“全球知名服饰辅料专业

供应商”这个愿景，积极进行全方位转型升级，重点布局如下方面工作： 



1、大力推进智能制造，不断提升现场生产效率和制造水平。公司较早认识到

劳动力用工成本持续高企的趋势以及自动化生产对提升产品品质稳定性和竞争力

的好处；这些年，通过持续不断投入，取得了不错的成效。 

2、推进全球化战略布局，主要体现在国际化生产基地的布局、国际化品牌的

培育、国际营销网络的拓展、国际化员工队伍的组建及扩大和国际化经营理念的

形成及发展。 

3、持续提升公司制造水平、技术水平和产品品质。公司致力于成为“全球知

名服饰辅料专业供应商”，要实现这个愿景，公司必须对现有客户结构进行优化

升级，向全球一二三四线品牌客户进行全方面拓展。因此，公司必须不断提升生

产制造水平，让公司的产品、技术、品质等能响应一二线品牌和奢侈品牌的要求。 

根据公司已披露的 2021 年半年度报告可见，公司上半年实现的营业收入

14.83 亿元，同比增长 31.40%；扣非净利润 2.33 亿元，同比增长 90.96%。 

 

二、互动环节 

1、上半年，公司营业收入实现快速增长的原因是什么？ 

答：主要系随着国内疫情防控的常态化，社会终端消费需求在恢复，行业景

气度有所提升。在此基础下，在全体员工的共同努力下，公司积极把握市场机遇，

不断加大优质客户的市场拓展力度，在推动钮扣、拉链等主要品类稳步增长的同

时，新品类拓展初见成效。 

2、订单增长来自客户扩充还是现有客户订单增长？ 

答：公司在大客户管理以及市场开拓过程中始终注重可持续发展，上半年订

单增长既有来自新客户的拓展也有现有客户份额的提升。 

3、公司最新 7、8月的订单情况如何？ 

答：总体来说，目前公司接单情况同比较好。 

4、新零售和电商这块收入占比和增速大概有多少？ 

答：公司始终致力于为下游客户解决在服饰辅料领域的综合采购需求、痛点

和难点。而近年来，以新零售、电商等为代表的新业态发展较快；公司看好其未

来的发展前景，正积极开拓布局。因此类客户原本基数较小，所以虽然增速较快，

但占营业总收入的比重仍较小。 



5、公司钮扣营收增速比拉链快的原因是什么？ 

答：钮扣和拉链的增长趋势都是属于稳步增长；但钮扣业务在 2020 年由于受

疫情的影响较大，所以今年钮扣的增速表现更明显。 

6、公司金属扣占比大概有多少？ 

答：在钮扣的品类中，金属扣占所有钮扣的份额超过 50%。 

7、公司金属拉链占拉链的比例是多少？ 

答：受流行趋势和客户消费理念等的改变，下游客户会更加注重成本和快销，

金属拉链近几年的市场总体形势不太理想。目前，公司尼龙拉链和塑钢拉链增长

较快；尼龙拉链占比最高，金属拉链和塑钢拉链所占比重相差不大。 

8、公司在大客户的供应商中份额占比多少？未来趋势如何？ 

答：总体来说，“好马配好鞍”的诉求推动公司的份额逐渐提升。公司注重

大客户保障体系的建立和完善，客户结构、客户质量以及在客户供应商中的影响

力逐步提升，未来合作也将越来越紧密。 

9、下游客户在选择公司作为供应商时是更注重成本、交货周期还是产品质

量？ 

答：具体客户须具体分析。总体而言，服饰辅料在成衣的成本中所占的比例

较低；客户对供应商在价格以外的交期、服务、研发等方面越来越重视。而公司

在产品的研发创新、快反能力和服务意识等方面的竞争优势正被越来越多的品牌

客户所认可。 

10、与 YKK 相比，公司有哪些优势？ 

答：与之相比，公司最大的差距在于品牌的积淀和知名度。公司拉链业务虽

起步于 2000年，但在产品品类的多样性、时尚性，款式的新颖及创新能力、对市

场的快速反应与销售服务、生产保障等方面都形成了较强的综合竞争优势。未来

随着公司全球化战略的推进，公司品牌影响力会进一步提升，相信公司的综合竞

争优势会逐步在市场竞争中体现。 

11、公司的淡旺季分布在什么时候？未来产能利用率是否会有所提高？ 

答：由于公司所属行业的特殊性，季节性明显。一般而言，一季度比较淡，

二、三季度属于传统旺季。而随着公司营收持续增长，客户占比逐步提升，预计

未来产能利用率会逐步提升。 



12、公司二季度的毛利率较一季度有所提升的原因是什么？未来是否会始终

保持高毛利率？ 

答：一方面主要是规模效益的体现，一季度营收是全年占比最小的季度，以

春夏装为主，单位价值相对较低，二季度以秋冬装为主，单位价值较高；另一方

面是得益于公司智能制造的推进，在降低成本的同时提升了生产效率。毛利率会

受忙淡季、产品结构变化等多种因素的影响，但合理的毛利率水平是可持续的。 

13、公司的销售费用较高，未来公司销售费用率的趋势会怎样？ 

答：公司的销售模式特点决定了销售费用占比略高；但随着大客户战略的推

进，公司在客户中份额的不断提升，销售费用率会有所下降。 

14、公司对未来业绩的展望是怎样的？ 

答：根据目前的情况，随着疫情防控的常态化，消费会逐渐复苏，随着公司

各大战略的推进和实施，未来将呈现稳健发展的成长态势。公司在 2020 年推出了

第四期股权激励计划，也可以看出未来公司的发展态势。 

15、上半年原材料涨价对公司的影响如何？ 

答：公司产品采取的是成本加成的定价原则，且生产交付周期较短，理论上

原材料短期的波动对公司影响不大。另外，公司会时刻关注原材料价格的变动， 在

合适的时机进行适量的备库，一定程度上能缓减原材料价格上涨的冲击。 

16、孟加拉工业园生产经营情况如何？产能利用率是多少？ 

答：目前，孟加拉工业园生产经营情况正常，同比增长较好；但受疫情影响，

当前产能利用率仍较低。 

17、过去公司客户较为分散，2020 年度报告中前五大客户占比为 7.25%，未

来公司大客户在营收中的占比会如何？ 

答：公司对外披露的前五大客户是按照财务开票口径统计的，并未穿透到品

牌客户；如果按公司实际的前五大服装品牌客户进行统计，那其在营收中的占比

远不止 7.25%，这里存在统计数据口径的差异。未来，随着公司全球化战略的持续

推进，特别是在大客户中的份额提升，相信这个比例会继续提升。 

附件清单 无 

日期 2021 年 8月 26 日 

 

 


